
Badminton FachverbandKreis Paderborn e.V. 
Interessenvertretung für den Badmintonsport im Kreis Paderborn 

 

 Seite 1 von 6 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung des  
Badminton Fachverbandes Kreis Paderborn 

Termin: 25.06.2021, 19:30 Uhr 

Ort:  Online über Jitsi-Videokonferenz 

Teilnehmer:  siehe Teilnehmerliste im Anhang 

Versammlungsleiter: Ronny Prelop 

Protokoll:  Karin Geck-Mügge 

Top 1: Begrüßung 

Ronny Prelop begrüßt die Anwesenden und dankt für ihre Teilnahme. Er stellt die mit der Einladung 
versendete Tagesordnung vor (siehe Anhang), es gibt keine Änderungsanträge. In einem kurzen 
Rückblick weist er auf die Corona-bedingte Absage der Jahreshauptversammlung 2020 hin und dass 
damit die heutige Jahreshauptversammlung sich auf die beiden Geschäftsjahre vom 15.4.2019 – 
15.4.2021 bezieht. Bezüglich des Protokolls zur letzten Jahreshauptversammlung gibt es keine 
Änderungswünsche. 

Top 2: Feststellung der stimmberechtigten Teilnehmer und der Stimmenzahl 

Ronny Prelop stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. Entsprechend der Satzung wird die Anzahl 
an stimmberechtigten Anwesenden ermittelt. Demzufolge sind alle neun Anwesenden stimm-
berechtigt. Alle Anwesenden haben sich zusätzlich für das Abstimmungstool VotesUp angemeldet, 
über das die Abstimmungen online durchgeführt werden.  

Top 3: Beschlussfassung über die Zulassung evtl. vorliegender Dringlichkeitsanträge 

Es liegen keine Dringlichkeitsanträge vor. 

Top 4: Rechenschaftsbericht des Vorstandes 

Der Vorstand berichtet über die trotz der Einstellung des Sportbetriebs durchgeführten Aktivitäten 
der beiden vergangenen Geschäftsjahre (siehe dazu die folgenden Ausführungen sowie die 
Präsentationsunterlagen im Anhang).  

a) Allgemeine Situation (Ronny Prelop) 

Ronny Prelop blickt kurz auf die pandemiebedingt für die lokalen Badmintonvereine schwierige Zeit 
zurück und bedankt sich für den organisatorischen Einsatz, die in den Vereinen und auch im BFK für 
die zwischenzeitlichen Trainingszeiten und die aktuelle Wiederaufnahme des Trainingsbetrieb 
geleistet wurden. Er hofft, dass nach den Sommerferien die Badmintonaktivitäten wieder in einem 
halbwegs normalen Rahmen durchgeführt werden können. 

b) Lehrerfortbildung (Thomas Hermelingmeier) 

Thomas Hermelingmeier (BC Phönix Hövelhof) plant in Abstimmung mit Sportwart Matin Brameyer, 
Fortbildungen für Lehrer*innen im Rahmen des Shuttle-Time-Projekts an den Start zu bringen. 
Hermelingmeier erläutert als ausgebildeter Shuttle-Time-Tutor kurz den Aufbau des Shuttle-Time-
Projekts, das Material für 22 Unterrichtseinheiten zur Einführung des Badmintonspiels im 
Sportunterricht zur Verfügung stellt. Inhalt des eintägigen Fortbildungsangebots werden die Vor-
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stellung einzelner Unterrichtseinheiten, die Bereitstellung des Materials sowie technische und 
didaktische Anregungen für die Realisierung sein. 

Die Pilotveranstaltung soll mit 10-12 Lehrer*innen der Mühlenschule in Hövelhof noch im Jahr 2021 
durchgeführt werden. Weitere Gespräche gibt es mit dem Reismann- und Pelizaeus-Gymnasium.  

Mittelfristig soll das Angebot erweitert werden. Dafür soll ein Team aus mehreren Shuttle-Time-
Tutoren zusammengestellt werden, so dass mindestens einmal jährlich ein Fortbildungsangebot 
realisiert werden kann. 

c) Kooperation mit Schulen (Martin Brameyer) 

Mit der NRW-Sportschule konnte ein Vertrag abgeschlossen werden, dass Badminton als 
Schwerpunktsportart geführt wird. Der Vertrag gilt vorerst für 1 Jahr. Vertragsbasis ist die gute 
Struktur an Talentsichtungsgruppen über die Grundschulen im Kreis Paderborn sowie der 
Landesstützpunkt Paderborn. Tim Hindera (SC BW Ostenland) wird als Refrendar am Reismann-
Gymnasium die Sportart Badminton begleiten und unter anderem AGs anbieten. 

d) Landesstützpunkte (Martin Brameyer) und BFK-Trainingsgruppe 

Stephan LaRocca hat nach langjähriger Trainertätigkeit am Landesstützpunkt Paderborn aus 
privaten Gründen die Leitung des U15-Stützpunkts abgegeben. Seit Juni 2021 hat Martin Brameyer 
(A-Trainer, BC Phönix Hövelhof) die Aufgabe übernommen. In der Trainingsgruppe trainieren 
mittwochs von 16:30 Uhr – 19:00 Uhr in der Lise-Meitner-Halle die NRW-Kaderspieler*innen sowie 
Sparringspartner aus Hövelhof, Ostenland, Elsen und Lippstadt.  

Der Stützpunkt wird zukünftig unter dem Namen Paderborn/Hövelhof geführt. 

In Hövelhof hat Anfang Juni der U11-Bezirksstützpunkt unter der Leitung von Marco Meiwes den 
Trainingsbetrieb wieder aufgenommen. Aktuell trainieren weiterhin die „alten“ Stützpunktteil-
nehmenden weiter, da es pandemiebedingt keine U11-Sichtung gegeben hat. Der Stützpunkt 
trainiert mittwochs in der Sporthalle an der Mühlenschule. In der Zeit der Hallenschließung hat 
Marco Meiwes ein Online-Training angeboten, das von den jungen Talenten gerade zu Beginn der 
Hallenschließungen gut genutzt wurde. 

Parallel zum Landesstützpunkt trainiert die U14-BFK-Trainingsgruppe unter der Leitung von Felix 
Mügge. Dort trainieren aktuell Spieler*innen aus Ostenland, Neuenbeken, Hövelhof und Elsen. 

e) Talentsichtungsgruppen im Kreis (Martin Brameyer) 

Auch wenn die aktuell drei Talentsichtungsgruppen in Hövelhof, Ostenland und Elsen im letzten Jahr 
nur wenig trainieren konnten, hat der LSB die Förderung aufrecht erhalten.  

Auch im kommenden Schuljahr stehen dem Kreis Paderborn 2700,- Euro zur Verfügung, die nach 
einer neuen Regelung beliebig auf die verschiedenen Gruppen aufgeteilt werden können. Daher 
besteht die Option, neue Gruppen ins Leben zu rufen. Die Frist zur Anmeldung der alten und neuen 
Gruppen endet im September. Martin Brameyer als Verantwortlicher vor Ort bietet die 
Unterstützung bei der Errichtung neuer Gruppen an. 

Über die Kooperation mit der Sportschule Reismann besteht eventuell die Möglichkeit, weitere 
Gelder für die Installation einer Talentfördergruppe zu rekrutieren. 

f) Hobbyliga (Fabian Großekathöfer) 

Hobbyligawart Fabian Großekathöfer berichtet, dass die mit acht Herren- und vier gemischten 
Teams gestartete Liga 2020/21 nach nur wenigen Spielen abgebrochen werden musste.  
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Für die kommende Saison ist ein Neustart ab Herbst geplant, die Ausschreibung folgt nach den 
Sommerferien. Aktuell ist noch nicht klar, wieviel Teams Interesse an einer Teilnahme haben. 

Auf Nachfrage ordnet Großekathöfer das Spielniveau auf Kreisliganiveau ein und klärt, dass für die 
Hobbyliga gemeldete Spieler*innen bis zu zweimal pro Halbserie in der Kreisklasse oder -liga 
eingesetzt werden dürfen.  

Karin Geck-Mügge ergänzt, dass nach dem Verbot der Veröffentlichung der Spielergebnisse über 
NRW-Badminton in der vergangenen Saison die Ergebnisse online über turnier.de einsehbar waren. 
Das soll auch zukünftig so sein, wobei die Erfassung der konkreten Spielergebnisse durch die 
teilnehmenden Vereine aktuell nicht möglich ist. Hier wird noch geprüft, welche weiteren Möglich-
keiten es diesbezüglich gibt. 

g) Bericht des Kassenwarts (Dominik Ahlheit) 

Kassenwart Dominik Ahlheit stellt die Kassenberichte für die beiden Geschäftsjahre 2019/20 und 
2020/21 vor (siehe Anhang). Einnahmen wurden über die Hobbyliga erzielt, die Ausgaben bestehen 
hauptsächlich aus den Kosten für das Training der BFK-Trainingsgruppe. 

Aktuell hat der Verband noch ein Polster, aber es müssen alternative Einnahmequellen gefunden 
werden, um auch langfristig das Trainingsangebot aufrecht erhalten zu können. 

Top 5: Bericht der Kassenprüfer 

Kassenprüfer Malte Becker bestätigt, dass er die Kasse geprüft hat und bescheinigt dem Kassenwart 
eine ordnungsgemäße Kassenführung für die beiden Geschäftsjahre 2019/20 und 2020/21 (siehe 
Anhang). 

Der zweite Kassenprüfer Daniel Meier (TV Bad Lippspringe) hat im Vorfeld der Sitzung aus privaten 
Gründen seine Teilnahme abgesagt. 

Top 6: Entlastung des Vorstands 

Malte Becker beantragt die Entlastung des Vorstands. Dieser Antrag wird einstimmig angenommen. 

Der Vorstand bedankt sich für das Vertrauen. 
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Top 7: Wahlen  

Turnusgemäß stehen Wahlen für alle Vorstandsmitglieder und eines neuen Kassenprüfers an.  

Karin Geck-Mügge übernimmt die Leitung der Wahl des 1. Vorsitzenden. 

Wahl 1. Vorsitzende*r 

Kandidat: Ronny Prelop 
Abstimmungsergebnis: einstimmig (8 Stimmen). 

Ronny Prelop nimmt die Wahl an und übernimmt wieder die Versammlungsleitung. 

Wahl 2. Vorsitzende*r 

Kandidat: Karin Geck-Mügge 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung. 

Karin Geck-Mügge nimmt die Wahl an. 

Wahl Sportwart*in 

Kandidat: Martin Brameyer 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung. 

Martin Brameyer nimmt die Wahl an. 

Wahl Kassenwart*in 

Kandidat: Dominik Ahlheit 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung. 

Dominik Ahlheit nimmt die Wahl an. 

Wahl Kassenprüfer*in: 

Kandidat: Malte Becker 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

Malte Becker nimmt die Wahl an. 

Top 8: Ausblick 

Die Punkte Hobbyliga (21/22), Konsolidierung Projekt Schulkooperationen, Lehrerfortbildung, TSTF-
Gruppen wurden bereits im Rechenschaftsbericht unter TOP 4 besprochen. 

Falls möglich, soll im nächsten Jahr wieder eine Kreismeisterschaft durchgeführt werden. Termin 
und Rahmenbedingungen stehen noch nicht fest. 

Top 9: Sonstiges 

Es wird angeregt, die Infos zu den heute vorgestellten Themen auch auf der Website des BFK zu 
veröffentlichen. 

Ronny Prelop bedankt sich bei den Anwesenden für Ihre Teilnahme und beendet die Versammlung 
um 20:55 Uhr. 

 

 _______________________   ______________________  
Versammlungsleiter Ronny Prelop Protokollant Karin Geck-Mügge 


